
渊上接一版冤2010年年产量增加到0.75
万吨袁 年产值为 18750万元曰2006年
瓜菜年产量为 104438吨袁产值 29115
万元袁2010年产量增加到 19.5 万吨袁
年产值为 2.97亿元袁2006年定安县农
民年人均收入为 2862元袁到 2010年袁
农民人均现金收入达 4719元遥

一条条深入乡间的农村公路是农
民的致富路尧幸福路袁未来袁这些道路
还将不断延伸遥
通畅工程助推新农村建设

农村公路是农业和农村发展的先导
性尧基础性设施袁也是帮助农民群众增收
致富的幸福路遥 近年来袁定安县农村公路
快速发展袁 替代了尘土飞扬的砂土公路袁
改善了百姓的出行条件袁有力促进了农民
群众增收袁改变了农村消费结构袁推进了
产业结构调整袁 提高了农民群众生活质
量袁加快了城乡一体化进程遥

雷鸣镇南安村委会高石村地处偏
僻袁共有 90户袁人口 300多人袁原是一个
野柴草乱放尧垃圾乱倒尧粪土乱堆尧污水乱
泼尧牲畜乱跑冶的村庄遥 2011年4月袁该村
一条长1.4公里尧宽 3米的主通道修建后袁
迅速改变了该村的面貌遥 村道路修建后袁
村民联手建设文明生态村袁整治尧美化环
境袁使村容村貌焕然一新遥

野路通了袁农民思想也通了袁农民的观
念的改变袁 大大促进了新农村的建设袁村
庄的环境得以改善袁最终受益的还是我们
农民遥 冶雷鸣镇委书记秦武说遥

水泥路修道了村民家门口袁 村容
村貌十分整洁袁不少村民都纷纷表示院
野政府修了那么好的水泥路袁改善了我
们的居住环境袁方便了我们的出行袁我
们没有理由不把村庄环境整治好遥 冶

野十一五冶袁定安县农村公路总建
设里程达 485.73公里袁在加快农村公
路建设的同时袁 定安县还积极探索农
村公路养护管理的新路子袁 大力促进
农村公路建养管协调发展遥

野农村公路建设是发展袁管理养护
也是发展袁而且是可持续发展遥 冶定安
县交通运输局副局长吴高表示遥 将投
入大量人力物力财力建好的农村公路
管理养护好同样是件大事遥

吴高介绍袁农村公路建成过程中袁
定安县坚持建养并举袁 一手抓项目建
设袁一手抓养护管理袁实行建养分离袁
推进农村公路管理养护市场化进程袁
保证公路完好畅通遥对于里程较长袁交
通量比较大的重要乡道袁 由县地道站
组织专业维修队进行养护曰 对于里程
较短尧交通量较小的乡村道路袁则由县
交通局与各镇尧 村委会签订养护协议
进行养护遥

几年来袁定安县强化制度管理袁严把
工程建养质量关院严格施工单位业绩信誉
动态管理袁实行优胜劣汰制度曰抓好项目
机构建设袁落实施工计划曰实行工程建设
项目公示制袁接受社会监督曰建立多位一体
的工程建设质量监管体系袁把好质量关遥
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在海南哪里骑自行车最惬
意钥 来自海口的自行车爱好者刘
女士称袁 最喜欢的就是骑行在定
安野百里百村冶的村道上遥 因为沿
途游玩袁 路过的每个村落都是一
道靓丽风景袁 随手捧出皆是可口
的美食袁 这样自然淳朴的乡村风
情令她难以忘怀遥

干净的柏油路两旁的槟榔树
高耸着袁 宛如娉婷屹立的美丽琼
岛姑娘盛情的迎接着八方来客袁
连小溪也吟唱欢快的歌声应和
着遥 花香尧鸟语尧天蓝尧人和袁置身
其中袁聆听水意尧感悟美景袁一种
沁人心鼻的安逸油然而生袁 观光

游历者纷至沓来袁 乡村间尧 村道
旁尧屋檐下袁不时传来脚步声和欢
笑声遥 那山袁 透着一种静溢的美
丽曰那水袁唱着一种欢快的曲调遥
这就是定安野百里百村冶的景象袁
一个让想远离城市喧嚣繁华灯红
酒绿尧 厌倦一成不变生活的大都
市人们神往的世外桃源遥 现在的
百里百村建设袁道路硬化了袁村容
整洁了袁驿站也建好了袁服务点也
完善了袁来观光的游客多了袁农民
的腰包也渐渐鼓起来了遥 村庄与
村庄之间的联系更加紧密了袁野百
里百村冶 的连片创建不仅提升了
农民的生活品质袁 也带动了革命

老区的人民脱贫致富遥
百里百村袁 是把定安南部乡

镇的四镇一场连接在一起袁 把沿
途的一百多个村庄连片创建袁而
这些村庄的之间的连接袁 就是通
过这一条条村道的道路网遥 这些
村道并不是专为自行车骑行而
建袁 但却是打开百余美丽村庄的
钥匙遥

野百里百村冶村道路况良好袁
可以沿着曲曲弯弯但又平缓的村
道畅快骑行遥 而村道的两旁则都
是美景院椰子树尧槟榔树尧大榕树尧
橡胶林尧各种各样的果园尧富硒稻
田等等袁 总是能够错落组成一幅

美丽的田园风景画袁 让骑行绝不
枯燥遥

野感觉心情很愉快袁 尤其是
这里的人们的热情袁 还有沿途的
美景遥冶 来自河北工程大学的田
同学说袁 大榕树下摆下几张椅凳
就是休息点袁 从树上摘下椰子砍
开就是解渴的饮料袁 农民们随手
端来自家做的的定安小吃就是提
供的午餐袁 他们只是自然尧 真实
地把自己生活中的一部分拿出来
作为提供给远道而来的游人的服
务遥 野我们骑行想要找到的不就
是这一份安逸吗遥冶 小田同学说院
野这是我在海南旅行这些天来最

放松尧 最舒畅的一天了袁 无论哪
一点袁 我都能感受到最原汁原味
的海南乡村风情遥冶

定安的百里百村袁 这是一个
世外桃源袁 让你远离城市的喧嚣
的地方遥 乏了袁 在亚洲榕树王的
树荫下休憩袁 听老人为你讲述千
年古榕的故事曰 饿了袁 淳朴好
客的农民会向你捧上以定安
肉粽为代表的诸多当地特色
美食袁 绝对会让你回味无穷曰
累了袁 到久温塘村泡一下冷泉袁
把脚放进凉爽的泉水里袁 会有小
鱼轻轻跑过来轻轻的啄去脚上的
死皮袁 甚是惬意遥

百里百村 远离喧嚣的世外桃源
姻 程守满
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百亩富硒冬瓜吸引摄影爱好者前来采风遥 梁源富 摄

半年来袁翰林镇始终围绕促
进农村发展尧农民增收和各项工
作狠抓落实袁对重点项目建设进
行狠抓袁目前翰林大道尧镇经济
适用房建设尧敬老院的搬迁扩建
工作尧以及野百里百村冶精品路线
和生态文明村的建设都在有序
的进行袁取得一定的成绩遥

全镇 2011年上半年实现农

业生产总值 7534万元袁 完成年
计划 51%袁 比去年同期增长
11.2%曰 固定资产投资 1200 万
元袁 完成年计划的 40%袁 与去
年同期相比下降 12.5%曰 地方
财政收入 37.32 万元袁 完成年
计划的 16%袁 与去年同比下降
26.7%遥

渊程守满 史振华冤

2011 年 1 至 6 月份 袁
龙河镇着力发展特色经济袁
重点发展橡胶尧 槟榔尧 甘蔗尧
瓜菜四大产业曰 加强农民科学
技术培训及劳务输出曰 加强农
民经济合作社建设曰 大力发展
养殖业袁 较好的完成了各项工
作任务遥

全镇 2011 年上半年实

现农业生产总值 12000 万
元袁与去年同期相比增加 29%袁
完成年计划的 54%曰 固定资产
投资 3830万元袁与去年同期增
长 36%袁完成年计划的 56%曰地
方财政收入 88.7万元袁与去
年同期相比增长 32%袁完成
年计划的 40%遥

渊程守满 李 翠冤

日前袁 定安县人民法院龙
门法庭的法官一早便来到了龙门
镇龙田村袁 现场开庭审理一起土
地纠纷案袁 附近数十名村民旁
听了此次庭审遥

原告许某兄弟俩与被告许
某夫妻并儿子三人因土地使用
权发生纠纷袁原尧被告双方都要
求行使争议土地的使用权袁但
由于历时久远袁 土地的使用权
很难确定袁 办案工作人员现场
进行调解袁 从稳定和谐的角度
劝说当事人袁化干戈为玉帛遥法
官耐心细致地进行了 1个多小

时的调解袁但由于双方当事人的
分歧很大袁矛盾很难化解袁法官决
定择日对案件进行宣判遥 案件虽
然没有调解成功袁 但是却为现
场的数十名群众上了一堂生动
的法制课袁旁听群众纷纷表示袁
希望法官多到乡村来为他们普
及法律知识遥

龙门法庭负责人介绍袁为
了更好发挥法官联系点的作
用袁 定安法院制定了法官进乡
村督查和通报制度袁 将法官进
乡村活动和法官业绩考核相挂
钩袁 同时加强法官与联系点干

部及人民调解员的联系袁 要求
法官 24小时保持通讯畅通袁能
够第一时间赶赴现场化解矛盾
纠纷遥

据了解袁为更好地开展野司
法作风转变年冶活动袁定安法院
建立了法官联系点制度袁 形成
了法官尧书记员与镇尧村干部尧
人民调解员尧 司法所工作人员
紧密的联系网络袁对辖区各乡尧
镇尧村委会进行调查摸底袁将辖
区 121个村委会主任尧 人民调
解员及 10 个派出所尧10 个司
法所的所长姓名尧 联系方式等

制作成花名册袁 发到每一名法
官尧书记员手中袁明确了每位法
官尧书记员对应的联系点袁使每
位法官尧书记员与其联系的镇尧
村干部尧人民调解员尧司法所工
作人员形成紧密的联系网络袁
更好地服务人民群众遥

去年以来袁 定安法院送法
下乡 77 次袁 在乡村集市开展
法律咨询活动 7 次袁深入村委
会指导调解纠纷 26次袁到乡村
小学进行法律教育 5次袁 对于
疑难尧重大尧复杂案件邀请人民
调解员参加旁听开庭 11次袁取
得了很好的社会效果袁 树立了
人民法官为人民的良好形象遥

渊王议霄 王亮冤

亲民 利民 便民 惠民

定安法官包点进村巡回开庭审理土地纠纷案

直击 2011上半年乡镇工作

基层连线

荨山花盛开遥 梁源富 摄


